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证券代码：688289                         证券简称：圣湘生物 

 

圣湘生物科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                     编号：2021-09-01 

投资者关系 

活动类别 

特定对象调研          □分析师会议 

媒体采访              □业绩说明会 

新闻发布会            □路演活动 

现场参观              □其他             

参与单位 

国信证券、诺德基金、中睿合银、南方基金、招银理财、长城

基金、融通基金、青骊投资、南方基金、朱雀基金、中欧基金、

宁波银行理财子公司 

时间 2021年 9月 7日 

地点 圣湘生物科技股份有限公司 

公司接待人员 

董事会秘书、财务总监 彭铸 

证券事务代表 谭寤 

研究院高级研究员 邓勇 

投资者关系高级经理 王静 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

1、收购科华生物的主要原因是什么，后期会如何布局和

发展呢？ 

答：公司致力于打造体外诊断领域的综合性、平台型企业，

产品线涵盖生化、免疫、核酸、基因测序等众多领域。科华生

物作为拥有 40 年长久历史的企业，在生化免疫领域和终端渠

道方面存在许多优势，与科华开展深度合作，可以在上述领域

优势互补，充分发挥公司的创新优势，加速公司战略性发展，

切实提升综合竞争力。尽管目前公司暂时中止了对科华生物股

权的收购，但双方已签署了战略合作协议，将以此为依托，进

一步沟通未来的合作发展方向，共同打造体外诊断“中国方
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案”。 

2、公司今年研发费用的支出情况如何呢？ 

答：根据公司发布的相关定期报告，2020全年研发费用达

到 8,277.13 万元，较上年同期增长 112.48%。2021 年上半年

的研发费用达 5,242 万元，较去年同期增长 77.66%，整体的增

长幅度较大，增速较快。公司始终专注于技术研发和创新能力

建设，依托于强大的跨学科的复合型研发团队，进一步增强国

际产品开发及注册投入力度，整体高质量、高效率地推进产品

研发进程。 

3、公司海外的营销架构如何？ 

答：公司的海外布局以“7+2”为核心，即七大区域中心、

两大重点国家，进一步聚焦重点国家、重点市场，深度发掘本

土市场及周边辐射国家的业务。公司在每个大区设立了大区经

理，并针对性地派出了多名经验丰富的市场、技术、销售、服

务等专业人员。基于前期积累的优势，公司会进一步加快全球

化布局，通过在海外进行项目投资、本地化融合、建立属地化

机构等方式加强与当地的合作，进一步拓宽市场、提升全球影

响力。 

4、公司在分子诊断领域的研发实力较强，产品的灵敏度

目前可达到什么水平呢？ 

答：作为公司自主研发的核心样本处理技术，高精化的磁

珠法提升了国内 PCR 诊断产品的检测灵敏度，实现国产替代进

口，简便化的一步法让复杂的核酸提取简化到只需移液操作，

便于在各级医院使用。目前，公司一步法试剂的灵敏度为 200 

copies/mL，磁珠法的灵敏度可达 10 copies/mL。 

5、公司产品的灵敏度是如何做到具有充分竞争力的？ 

答：对于磁珠法，主要在于磁性颗粒表面化学修饰的差异

对核酸的检测效率和灵敏度的影响。对于免提取的一步法，关

键在于抗干扰能力，考验的是前端和后端扩增体系的抗异质能
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力，提取、反应液、酶、荧光等设计都会影响最终综合的结果。

公司在分子诊断领域有超过十年的研发基础，无论是工艺设计

或抗干扰能力都比较强，同时会结合过往的生产和销售经验，

在研发过程中不断改进迭代，不断提升灵敏度，优化产品性能，

提高自身的竞争力。 

6、目前公司的产品已覆盖全球 160 余个国家和地区，后

续会不会借助这些渠道资源销售其他新产品？ 

答：目前，国内 IVD企业数量越来越多，如何在后疫情时

代脱颖而出，是公司始终在思考的问题。核心在于必须坚定不

移地走国际化道路，坚持自主创新，坚守价值创造，在此过程

中，公司会进一步加大研发投入、丰富产品线、扩充营销队伍、

拓展市场渠道，借助现阶段积累的先发优势，将新冠所带来的

红利转化为深厚的实力。后续可能会面临更多的竞争，但公司

的战略优势与品牌影响力已经树立，基于国产化和进口替代的

大趋势，公司会一直坚持国际化和创新性，相信基于丰富的资

源和产品竞争力，圣湘一定会脱颖而出。 

7、公司后续是否会继续发展第三方实验室检测服务？ 

答：公司的检测业务主要通过全资子公司圣维尔医学检验

所展开，前期主要深耕于湖南地区业务，目前已经在北京、上

海等主要城市开展规划及布局，其后续的业务方向主要以 LDT

特检为主，如宏基因组、肿瘤早筛、个性化用药指导等。 

8、公司半年度报告中提到，今年引进了十余位曾在跨国

企业工作过的专业人员，具体情况如何呢？ 

答：今年以来，公司着力培养具有全球视野和世界眼光的

高层次国际化人才，引进了 10 余名曾在罗氏、葛兰素史克、

梅里埃、华为等全球跨国巨头企业担任高管的行业领军人才，

目前就职于公司国际部、国内营销中心、市场部、人力资源部

等多个部门，为公司未来国际化发展、市场拓展与推广、临床

推广和人力资源管理的体系化等提供了许多优势与帮助。 

 


